



# Mi Universidad

## Ensayo

*Nombre del Alumno: Karen jazmín campos cruz*

*Nombre del tema: Áreas específicas del conocimiento*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: El aprendizaje de áreas específicas del conocimiento*

*Nombre del profesor: Alejandro de Jesús Mendez*

*Nombre de la Maestría: Maestría en educación con formación en competencias profesionales*

*Cuatrimestre: 4to cuatrimestre*

*Frontera Comalapa Chiapas a 9 de Agosto de 2023.*

## Áreas específicas del conocimiento

Hablar de conocimiento es de diversas áreas de estudio, pues esto abarca, métodos, formas, procesos, todo con el fin u objetivo de obtener los resultados deseados, existen diversos tipos de estudios, pero se podría resumir este estudio en dos apartados importantes como lo son “la integración del conocimiento en los estudios generales y áreas de conocimiento.

De lo primero que se habla es de la integración del conocimiento en los estudios generales, pues el estudio de la relación entre el todo y las partes siempre ha sido un aspecto fundamental, a lo largo de la historia se han integrado varios personajes importantes centrando sus opiniones acerca del tema, si mencionamos a algunos, podemos destacar a los siguientes: F.W. Joseph Schelling que en 1984 habla en su obra Lecciones sobre el método de estudios académicos, donde su idea central gira alrededor del concepto de ciencia y de su unidad.

Algunas de sus afirmaciones fueron criticadas algunas décadas después, es decir, no había una similitud en el pensamiento de autores no contemporáneos, por ejemplo Troy Organ en 1950 no afirmaba lo mismo, el planteaba que el proceso de análisis, síntesis e interpretación que proveemos como requisito para el logro de la integración, se basa en que este logro no puede dejarse al azar, sino que tiene que ser buscado de una forma muy consciente.

En este material se puede destacar algunas características como: cuestiones de conocimientos, actores del conocimiento y el conocer, y es que la gente tiene mucho conocimiento, pero rara vez estos mismos se ponen a pensar el proceso con el que se adquiere, el por qué o las circunstancias para obtenerlas.

Hablar de las cuestiones de conocimiento lleva por consecuencia a hacer preguntas sobre la concepción que uno mismo tiene sobre el mundo, ya sea en la búsqueda, producción, formación del conocimiento, pues con las formas del conocimiento métodos y justificación adecuados, se puede tener gran información.

Cuando se habla sobre conocimiento se tiene que abarcar diversos puntos como la naturaleza del conocer, donde se hacen preguntas claves importantes como ¿qué relación

existe entre el conocer y saber? ¿En qué se diferencia entre creer que y creer en? Entre otras preguntas más, también se puede hablar de algo importante como lo que se llama la comunidad del conocimiento, es decir si es que hay tipos de conocimiento, también podemos hablar sobre las fuentes del conocimiento, ¿viene del interior o exterior? Realmente, tenemos que ampliar mucho para entender el saber y lo que conlleva.

Se puede hablar del conocimiento en general, pues esto se divide en diversas ramas, por ejemplo, matemáticas, ciencias naturales, ciencias humanas, la historia, las artes, la ética, podemos hablar brevemente acerca de cada uno de ellos.

Según Bertrand Russell (1987) estas pueden definirse como la disciplina en la que nunca se sabe de lo que estamos hablando, ni si lo que decimos es cierto. Estas pueden resolver problemas en diversas ciencias o ingenierías,

El hablar de Ciencias Naturales es un área que nos lleva a conocer el mundo, esto por lo que abarca entre aspectos de zonas geográficas e incluso el tiempo, en este aspecto se puede ampliar en muchas ramas como lo son metodologías científicas y el planteamiento de muchas cuestiones de conocimiento.

Así como las otras ramas, las ciencias naturales también tienen sus métodos para adquirir conocimiento, aquí se emplean varias preguntas como lo son ¿qué se entiende por método científico? ¿en qué medidas varían los métodos de las ciencias naturales? Esto entre otras preguntas más.

Las ciencias naturales tienen afirmaciones de conocimiento, esto se ve en preguntas hechas en el estudio, también se puede estudiar otra rama muy importante como lo son las ciencias humanas, donde su labor es buscar la prolongación de la vida humana, y es que aunque parece raro, se puede estudiar el comportamiento del ser humano de forma científica, esto con la intención de lograr una mejoría en la humanidad.

El hablar de las ciencias humanas, nos llevan a hablar de los objetivos por los cuales se estudian, estas tienen como objetivo no solamente explicar el conocimiento de las acciones humanas externamente, sino también entenderlos desde el interior.

Otro tema importante es la historia, pues, esto no solo es cuestión de conocer únicamente el hecho de todo lo sucedido en las épocas pasadas, intenta clasificar el pasado

y determinar si lo que se dice es verdad o si hay problemas de verdad en las afirmaciones hechas.

Como penúltima clasificación, podemos mencionar las artes, según la Antología “el arte es una mentira que nos acerca a la verdad” en realidad estas son un ámbito muy amplio, pues no podemos definir exactamente todo lo que abarca o lo que integra.

Como último la Ética, esto tiene que ir relacionado con la moral, pues la intención de esta es hacer el bien y evitar el mal, busca la pureza de la mente,

Se puede decir que las áreas específicas del conocimiento son muy importantes, pues a través de ellas se puede tener una información más detallada desde métodos, objetivos y otras áreas importantes, cabe mencionar que es bueno estudiarlas de forma general, pero sobre todo de forma específica para conocer desde su origen hasta su objetivo.